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昨日，《解放軍報》頭版和《人民日報》要
聞版，均刊發了中央軍委副主席郭伯雄、

徐才厚及國防部長梁光烈走訪軍隊報道。其中，
郭伯雄在走訪空軍航空兵和北京衛戍區時強調，
全軍要「堅決落實胡主席關於新形勢下國防和軍
隊建設重要論述」，進一步拓展和深化軍事鬥爭
準備，保持部隊高度集中統一和安全穩定，以優
異成績迎接十八大。

分析：敏感時期展示團結一致
徐才厚則在武警北京總隊、海軍裝備研究院表

示：「全軍和武警部隊要充分認清召開黨的十八
大對軍隊提出的特殊政治要求，堅決貫徹胡主席
和中央軍委決策指示」。梁光烈也在北京軍區、
國防大學強調「確保部隊安全穩定」，並要求

「深入學習貫徹胡主席國防和軍隊建設主題主線
重大戰略思想」，嚴密防範各類事故案件的發
生，保持部隊正規秩序。

此外在日前舉行的解放軍總參謀部黨委擴大會
議上，總長陳炳德表示，要牢固樹立忠誠於黨的
堅定信念，確保政治上的堅定和思想道德上的純
潔，確保部隊高度穩定和集中統一。近日中央軍
委委員、總政治部主任李繼耐也公開強調，要

「做好黨的十八大有關軍隊組織人事準備工作，
堅持不懈地抓基層打基礎保穩定」。

媒體分析稱，這是解放軍高層就十八大前軍隊
部署作出的集中表態，其「吹風」意味備受關
注。報道引述分析人士指出，在中共十八大籌備
醞釀的敏感時期，軍方多位高層接連作出表態，
且強調重點多有重合，表明了解放軍決策層對於
軍隊穩定的政治共識，也被認為有向外界顯示

「團結一致」之意。

十八大籌備工作陸續展開
事實上，去年底今年初，從媒體報道可發現，

上至中央，下至各大中央部委和各省、市、自治
區，已陸續開始了十八大的醞釀與部署工作。目
前，內地多個省、市、自治區的中共十八大代表
的基層醞釀與選舉已拉開帷幕，十八大前的地方
層面的人事佈局早已全面展開。早前有媒體統計
指，全國至少16省區黨政一把手變動，78位省部
級高官履新。

同時，中央及各大部委日前有關十八大準備工
作的密集表態也都引發了外界的關注。

據中新社16日電　中國國防部外事辦公室主
任錢利華少將16日指出，對於地區安全局勢中
的熱點敏感問題和雙邊關係中的分歧，我們

「正視問題，直面矛盾，坦誠表明安全關切，
宣示原則立場，堅決維護國家利益」。

2011年，中國對周邊國家的軍事外交十分活
躍，高層訪問、磋商對話等交往活動較為頻
繁。錢利華16日接受媒體訪問時表示，面對周
邊安全形勢的新變化，我們把穩定周邊作為首
要任務，發揮軍事外交的獨特作用，全方位加
強與周邊國家的軍事交流與合作。

據知，2011年，中央軍委、總部領導出訪了
越南、緬甸、尼泊爾、新加坡、印尼、菲律
賓、朝鮮、巴基斯坦、印度等國，周邊14個國
家的防務部門和軍隊領導人也來華訪問。

「務實活躍的周邊軍事外交，對於深化雙邊關
係，穩定地區局勢，營造國家安全環境發揮了
積極作用。」錢利華說。

錢利華還指出，隨 中國軍隊的不斷發展，
受到的國際關注將與日俱增。這是正常現象。

「我們在心態上要保持淡定從容，習慣來自國
際社會的注目，加大向世界說明中國軍隊的力
度，當然也要及時駁斥相關謠言和歪曲炒
作。」

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）

中央軍委副主席郭伯雄、徐才厚及國防部

長梁光烈等軍方高層，日前密集走訪軍隊

部署工作，並接連表態強調「保持部隊高

度集中統一和安全穩定」等，「迎接黨的

十八大勝利召開」。外界分析認為，在中

共十八大籌備醞釀的敏感時期，此舉表明

解放軍決策層力保軍隊穩定的政治共識，

是在對外顯示「團結一致」之意。

國防部指軍事外交
首務為穩定周邊

香港文匯報訊（記者

潘恆 杭州報道）浙江省

十一屆人大五次會議16

日在杭州閉幕，夏寶龍

(見圖)當選為浙江省人

民政府省長。夏寶龍此

前為浙江省委副書記、

代省長。

夏寶龍，男，漢族，天津市人，1952年12月

生，1969年8月參加工作，1973年11月加入中

國共產黨。北京大學經濟學院政治經濟學專業

畢業，在職研究生學歷、經濟學博士。中共十

五屆、十六屆、十七屆中央候補委員。

香港文匯報訊　據《環球時報》報
道，「制裁不會阻礙伊中貿易」——此
標題15日出現在伊朗國家英文電視台
PRESS TV網站顯著位置。該報道稱，
中國外交部發言人劉為民14日對美國企
圖把其單方面對伊朗制裁措施國際化，
並根據其國內法對有關中國公司實施制
裁表示強烈不滿和堅決反對。

伊朗一些學者也表示，不相信中國會
如美國媒體暗示，在關鍵時刻拋棄伊

朗，這樣做會讓中國失去中東唯一不受
美國擺佈的原油來源。伊朗駐華使館發
言人茲阿伊15日說，伊朗對溫家寶總理
出訪海灣三國沒有絲毫擔憂，「中國是
為解決問題而來，不是麻煩製造者」。

華不受美國擺佈
在沙特，《利雅得報》14日將中國稱

為「下一個掌握世界的力量」。文章預
測中國將在10年後成為世界經濟和技術

第一強國，沙特必須抓住機會與不斷上
升的中國建立良好關係，希望亞洲未來
能出現一個自己的強國，取代西方在亞
洲的壟斷地位。

有沙特學者對半島電視台表示，如果
伊朗石油被禁運，沙特可以彌補中國因
此蒙受的損失。埃及《共和國報》15日
也不認同「中國接近海灣等於疏遠伊
朗」。該報說，中國人不看美國臉色行
事，他們只是想未雨綢繆。

香港文匯報訊　據中新網消息，每年春節
是中國遊客到美國旅遊的黃金時節，今年春
節來的比較早，元旦剛過，中國遊客潮就開
始湧動。

加利福尼亞州和內華達州即將迎接大量的
中國遊客，加州、拉斯維加斯和洛杉磯的比
弗利山莊等地的旅遊機構將分別舉辦千人過
大年晚會，一些活動內容將申請吉尼斯世界
紀錄。

加州旅遊局今年的1月20至29日將在迪斯
尼樂園舉辦中國遊客加州慶龍年新春活動。
旅遊業者預估今年利用春節假期到洛杉磯和
拉斯維加斯等旅遊點過年的中國遊客相比去
年增加2-3成，總人數達6萬左右，業界已經
出現了旅遊車、團位和導遊團短缺的景象，
紐約的唐人街等地開始張燈結綵準備迎接春
節的到來。紐約的主要旅遊景點中國遊客的
身影也處處可見。

夏寶龍任浙江省長

香港文匯報訊　據環球網引述日本媒體消息
稱，日本政府計劃在2012年內完成39座離島的
命名工作，這其中就包括釣魚島中部分島嶼。

日本NHK電視台16日報道稱，日本列島周
邊分佈的離島數目超過6,800座，絕大多數為
無人島，且部分島嶼尚未被命名，未能夠得到
日本政府很好的管理。其中部分島嶼可作為

「日本專屬經濟區」的基點，鑒於此，日本政
府近日已就通過各地方自治體向當地發出照
會，對尚未命名的39座島嶼名稱進行確認。

報道稱，在此次命名工作中，日本政府對
「屬於沖繩縣」的釣魚島中7座島嶼較為「重
視」。但沖繩縣政府在對資料進行調查後發
現，在過去的行政文件中並沒有釣魚島中7座
島嶼的正式名稱。日本政府認為「通過命名工
作能夠強化和保全離島的管理，從而可向國內
外明示日本領海的範圍」。

日擬命名39無人島
包括釣島7島嶼

香港文匯報訊　《人民日報》海外
版16日發文指出，近日，有兩個有
關南海問題的會議分別在中美兩國
舉行。一個是在北京召開的中國與
東盟落實《南海各方行為宣言》第
四次高官會，另一個是10日在華盛
頓召開的南海戰略報告發佈會，由
美國智庫——新美國安全中心主辦。

在北京召開的會議上，中國與東盟
10國高官及東盟秘書處官員就進一步
推動《南海各方行為宣言》的落實交
換了看法，對實施已經達成的一些合
作項目達成了一系列共識。

相比之下，在美國召開的南海會議
就沒有那麼多和平的氣氛了。會上發
佈的南海戰略報告稱，南海係西太平
洋和印度洋之間的「咽喉」，是全球
化和地緣政治的「衝突點」，美國能
否在21世紀領導亞太，決定性因素就
要看處於戰略領頭地位的南海。報告
建議，應當 力於建立以美國為主導
的多邊機制。

今天的南海，與冷戰時已大為不
同。發展成為南海周邊國家的第一訴
求，也是這一地區的大勢所在。沒有
哪個國家願意讓南海出現的爭端損害
了發展。美國可以參與有關南海問題
的討論，但不大可能主導南海問題的
解決。一方面是美國不再有那樣的實
力。中國崛起給南海周邊國家已經帶
來的和將會帶來的，是美國現在和將
來都不可能提供的。另一方面是南海

周邊國家也不再需要「山姆大叔」像冷戰時那
樣的照看。任何試圖在這一地區拼湊與中國對
立的「集團」、「網絡」或「盟友圈」的所謂
戰略，都是逆區域發展大勢而動。這一地區的
國家最不希望看到的，就是它們被迫在美國和
中國之間選邊站。

美國肯定不會輕易放棄對這一地區戰略主導
權的爭奪，甚至會製造更多的麻煩來達到目
的。但同樣可以肯定的是，美國這樣做給自己
帶來的麻煩，也會越來越大。
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據中新社16日電 由浙江醫務人員組
成的中國援馬里第22批醫療隊16日向家
鄉傳回消息：醫療隊為當地一名婦女成
功切除罕見的腹腔巨大間質瘤成為美
談，聞訊而來的患者在馬里醫院外安營
紮寨等候中國醫生的治療。

這名中年婦女名叫Yaoussa，今年50

歲。一年前她就發現腹部有一個包塊，
越來越大，2011年12月下旬，Yaoussa慕名
前來馬里醫院的中國婦科醫生處就診。

中國援馬里醫療隊全隊進行術前討論
決定，手術由醫療隊外科醫師李保軍及
婦科醫師徐海鷗、阮恆超及馬里醫院婦
科Traore醫生共同合作完成。

手術在2011年12月27日進行。幾位專

家經過6個小時的艱難操作，終於將一

個大小約30厘米×20厘米×20厘米的腫

瘤完整切除。一併切除的還有來自患者

右側闊韌帶的巨大肌瘤約15×10厘米大

小。兩個瘤體總重10公斤。

馬里的患者聞訊後從四面八方來到馬

里醫院，但醫院目前只有2個手術室，

還不能完全接納患者。患者及家屬們就

在醫院門口安營紮寨、耐心等待。

華援非醫院 患者安營紮寨候醫

伊朗：中國不是麻煩製造者

解放軍：為十八大保駕護航
高層密集走訪軍隊 集中表態力保統一穩定

殲

15

試

飛

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中共十八大

籌備大幕拉開，解放軍高層近日接連表態要力保

穩定。國家行政學院教授、中國行政體制改革研

究會副會長汪玉凱向本報指出，這表明軍方與中央

保持高度一致，堅持任何時候都要黨指揮槍，保持

軍隊有序與穩定。

汪玉凱表示，中共中央總書記胡錦濤日前在中紀委全會強

調嚴格執行換屆紀律，堅持正確用人導向，貫徹民主集中

制。胡總在十八大換屆前提出的這一要求，不僅針對地方，

也包括軍隊，軍隊也面臨 中共十八大代表的選舉，也要保

證選舉有序、公平、公正地按照黨的既定方針政策進行。

汪玉凱稱，多位解放軍高層表態保持部隊高度集中統一和

安全穩定迎接十八大，表明軍方與中央保持高度一致，堅持

任何時候，特別是在十八大換屆選舉的敏感之際，都要黨指

揮槍的原則，保持軍隊的有序與穩定。

此外，汪玉凱指出，郭伯雄、徐才厚及梁光烈等解放軍高

層自身，大部分也面臨 年齡「到點」，換屆選舉產生新領導

層產生的問題，能否把合適的優秀人才選出來，也事關國家

的長治久安，相信這也是解放軍高層密集表態的另一原因。

汪玉凱強調，目前，不管是軍隊還是地方，都是要一致為

中共十八大召開營造良好環境，把各項工作做好。

十八大前經濟是主要挑戰
儘管各方和外界普遍關注穩定問題，但談及中共十八大前

內地面臨的主要挑戰，汪玉凱認為，內地面臨 最主要挑戰

並非維穩，而是經濟難題。他認為，中共十八大前後，內地

同時面臨 經濟下行和物價上升的雙重壓力，歐美經濟不

景，影響中國出口，波及中國經濟，並可能帶來嚴重失業，

進而影響社會穩定。

其次，汪玉凱指出，內地民眾近年維權意識的上升，以及

一些地方政府處理不善而導致群體性矛盾，也會影響社會穩

定，而如何防止經濟下滑和房價反彈，處理好地方債等，都

是亟待解決的難題。

汪玉凱強調，十八大前不應是簡單地為了維穩而維穩，更

不應壓制，重點應是針對問題，解決好問題，問題解決好

了，自然就會和諧穩定。

選拔優秀人才 事關國家長治久安

■美國著名科技博客BusinessInsider網站近

日刊登中國殲15艦載機試飛最新照片。報

道稱，航母的起飛方式有兩種，使用彈射

器或滑躍跳板；滑躍跳板也就是通過升高

的甲板末端讓飛機起飛。照片顯示，一架

殲15戰機沿跑道向前滑行。在圖片的背景

也就是相鄰的跑道上，清晰可見一個滑躍

式跳板(小圖)。外界普遍認為，殲15在

2010年時就已經成功滑躍起飛；在經過一

系列航母上的低空飛行試驗之後，這些照

片才被放出。儘管技術飛速發展，但殲15

在2016年前將不會被正式部署。

網上圖片

■拉斯維加斯的中國年。

網上圖片

■解放軍高層表態力保軍隊穩定，迎接中共十八大召開。圖為解放軍在內蒙軍事演習。 資料圖片
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